
中国质量发展研究院上午揭牌
! ! ! !本报讯（记者 易蓉）中国制造 !"!#，突
出“质量为先”的基本方针。今天上午，中国质

量发展研究院在上海交通大学揭牌。研究院
将致力于面对全国和重点领域的产业提升，

对接国家重大研究计划和企业需求，充分考
虑互联网$、大数据、全球化及创新变化等时
代发展的特点，就影响制造业的重要质量共
性技术和关键技术进行攻关，并将成果转化。
中国质量发展研究院由国家质检总局和

上海市政府共建，上海交大承建。
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李政道研究所在上海交大成立
致力于成为物理学领域的世界!领跑者"

! ! ! !本报讯（记者 易蓉）成立于上世纪的丹
麦玻尔研究所和美国普林斯顿高等研究院是
全世界瞩目的科学研究中心，吸引了世界最
杰出的科学家一起探索自然奥秘。!%世纪，
中国科技与世界“并跑”，要达到“领跑”地位，
正需要顶级科学研究机构凝聚世界级顶尖学
者引领科创挑战高峰。昨日，李政道研究所在
上海交通大学成立，将借鉴世界顶级研究机
构的成功经验，并全面对接上海市全球科创
中心建设，提供一个适合学术大师、顶级科学

家和拔尖青年学者交流、合作和研究的平台，
致力于成为物理学领域的世界“领跑者”。
过去三十年，中国物理学的基础前沿研

究在多个研究方向上从“跟跑”发达国家已经
发展到“并跑”阶段。近年来，在中微子振荡、
铁基超导、拓扑量子材料和量子信息等前沿
领域，中国科学家产生了引领性的重大研究
成果。中国的基础科学研究已经到了一个向
“领跑”升级的关键时期。

早在 !"%&年，李政道就给中央领导写

信，建议参照玻尔研究所在中国建立一个世
界顶级研究所，吸引世界顶尖科学家，形成自
由探索的学术氛围，厉练一批属于我国自己
的顶级科学家，推动物理学及其交叉学科研
究的重大发展。这个建议得到了党和国家领
导人的高度重视，在科技部、教育部、国家自
然科学基金委、上海市政府的支持下，上海交
大作为依托单位，深入调研，充分借鉴世界顶
级研究机构的成功经验，提出了李政道研究
所的建设方案，并通过专家论证。

2020年共建共享100个开放实训中心
市教委发布#规划$鼓励专科高职特色专业招生前置

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）市教委昨日公布
《上海市职业教育改革和发展“十三五”规
划》，本市将鼓励专科高职院校把特色专业招
生和主要招生计划安排在统一高考之前，作
为专科高职院校招生的主渠道。

根据规划，到 !"!"年，本市将保持中等
职业学校和普通高中招生规模的大体相当，
中高职贯通培养达到中等职业学校专业点的

'"(以上，中本贯通培养达到中等职业学校
专业点的 %"(。本市将推进“专科高职)应用
型本科)专业学位研究生”有效衔接的人才培
养试点。将试点举办五年一贯制高职院校，并
完善“文化素质$职业技能”招生录取制度。
!"%*年起，在本市专科层次自主招生中，专科
高职院校依据普通高中学业水平考试成绩、
职业适应性测试情况和综合素质评价信息进

行录取。!"%+年起，专科高职院校依据中职学
校学生的文化素质和职业技能进行录取。
到 !"!"年，本市将共建共享 %""个开放

实训中心和一批世界技能大赛选手培训基
地。,"(以上中高职院校参与集团化办学，职
业教育集团覆盖全市各区和主要行业。健全
中高职院校之间、学校企业之间实习实训等
资源的共享机制。

国产医疗设备
加速扩占市场

品质优 价格适中

! ! ! !本报讯（记者 左妍）近年来，泌尿外科
疾病手术正在由开放向微创转变。记者日前
从“中国医学装备协会产业化及协同应用示
范基地”授牌仪式上获悉，许多国产医疗设备
因品质优、价格适中而被引入各大医院。以泌
尿外科手术领域最常用的钬激光和最新的铥
激光设备为例，国产设备正在为越来越多的
患者服务。

长海医院泌尿外科副主任高小峰说，微
创治疗方法突飞猛进，这几年开始推广激光
前列腺切除术。目前，长海医院等三甲医院泌
尿外科使用的医疗激光设备来自上海张江高
科技园区内的一家本土企业———上海瑞柯恩
激光技术有限公司，其生产的医用钬激光治
疗机和锋瑞 -掺铥光纤激光治疗机在安全
性、有效性等方面均可与进口设备抗衡，而价
格却更便宜，被选为激光类示范推广设备。
本次成立的“中国医学装备协会产业化

及协同应用示范基地”由中国医学装备协会
负责，希望通过临床应用、对比评价、创新提
高、辐射推广来形成良性循环，扩大国产医疗
设备的市场占有率。中国医学装备协会赵自
林理事长说，为了鼓励三甲医院选择国产医
疗设备，协会应卫计委委托遴选出首批优秀
国产医疗设备。希望有越来越多的优秀国产
医疗设备进入大医院服务百姓，也希望更多
医疗领域人才、企业投入医疗设备的研发。


